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POLÍTICA 
Lo que hace fuerte al PAN es la suma de trabajo, por lo que aunque es válido que haya 
varios aspirantes a un cargo durante las próximas contiendas, es importante que al final haya 
un apoyo para quien logre representar al blanquiazul, aseguró el alcalde capitalino Manuel 
González Valle. (EL) 
 
Será la semana que entra cuando el alcalde de San Juan del Río, Jorge Rivadeneira, 
presente su licencia ante el cabildo, para ir en busca de la candidatura por el gobierno del 
Estado de Querétaro. Dijo que si nno logra la candidatura, se sumará al ganador. (EL) 
 
Cabeza. La próxima semana podría solicitar licencia el presidente municipal de San Juan del 
Río, informó en rueda de prensa el propio edil. (MR) 
 
Entrevista. Armando Rivera Castillejos señala que tiene dos semanas para convencer a 
Jorge Rivadeneira y a MHV de que cumplan hasta el final con su mandato, pues fueron 
electos por tres años, que de por sí son pocos. Dice que los va a necesitar después en la 
gubernatura. Reitera que aspira a ser candidato pero esperará a que salga la convocatoria 
para registrarse si cumple con los requisitos. Podrían ser más de tres panistas los que se 
registraran, pues hay muchos con capacidad. Señala respecto a las felicitaciones de navidad 
en carteleras, que tiene años haciéndolo y ahora resultaba más fácil en esta forma. En los 
dos años fuera del servicio público, ha estado trabajando en su negocio y visitando a los 
panistas que lo invitan. Pide a los panistas que escuchen a los que aspiran a todas las 
posiciones y que comparen, pues sólo así se podrá escoger al mejor. Reitera que pide juego 
limpio, pues se ha visto juego sucio en algunas entidades como Yucatán, aunque en 
Querétaro no se ha dado y espera que no se dé. Apunta que ciudadanos y servidores 
públicos pueden mencionar sus aspiraciones, pero no pedir el voto ni hacer campaña. Señala 
que tiene muchos amigos en el PAN, Ignacio Loyola Vera, Francisco Garrido, Manuel 
González Valle, Jorge Rivadeneira y muchos panistas más. De los enemigos, trata mejor en 
no pensar en ellos, pues su fin es el bien común; puede haber gente enojada por algunas 
acciones, como la detención de delincuentes. Comenta que a la guerra sucia hay que 
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ignorarla, no responder a ella; si alguien tiene algo en contra de algún servidor, que presente 
su denuncia y no difame o denote. Cada quien es responsable de sus actos, pero invita a no 
enviar este tipo de correos. Considera  que el trabajo de las administraciones panistas y 
algunas priístas ha sido bueno, por eso reitera su invitación a comparar. Ha sucedido en 
otros estados que se equivoquen en la elección de candidatos; aquí debemos llevar a gente 
que cumpla; Manuel González Valle ha cumplido y espera lo haga hasta el final; sería buen 
candidato pero hasta el 2015, pues el prometió cumplir y hacer cumplir. No está fuera de 
lugar, está fuera de tiempo. Si la mayoría de los panistas decide que sea el candidato lo será, 
si hay trampas, se irá a su casa y no apoyará al candidato, pero seguirá siendo panista. La 
vida política no se acaba con una elección, se gana o se pierde. No es que crea, sabe que es 
mejor; su carta de presentación es el trabajo que se hizo en el municipio y se pueden 
comparar hechos, en detención de delincuentes, en apoyo a adultos mayores, en la creación 
del programa de separación de basura, en el crecimiento de áreas de protección ecológica, 
en la gran inversión en drenes… por eso es necesario comparar. La relación, cuando la hay, 
es buena; son amigos. De los audios que circularon, no despotricaba, pero lo que se dice ahí 
es verdad: los costos de obras, los vehículos de lujos y cosas así que ofenden a la 
ciudadanía y dañan al partido. Hay que reconocer los errores para no repetirlos. Respecto al 
candidato a la presidencia municipal, será el que decida la mayoría; él escuchará las 
propuestas y el plan de trabajo. En lo personal no le conviene ninguno, lo importante es que 
salga fortalecido con la mayoría de los votos. El mejor candidato será el más preparado y los 
cuatro que hay cumplen con las características. En cuanto a los otros partidos, hacen su 
trabajo y harán su mejor esfuerzo, pero considera que la mayoría está a gusto con lo hecho 
por el PAN. Cuestionado r especto a sus errores, señala que más bien le faltó trabajar más 
en las comunidades, zonas marginadas, en el desarrollo social; le faltaron recursos, pero si 
no hubiera tenido el desastre por inundación a unas semanas de entrar, hubiera hecho más 
cosas. Enfatiza que no le van a impedir su candidatura, tiene sus derechos a salvo; es 
impugnable, como todos, pero no procedería en su caso pues no ha violado ningún estatuto 
y ya se lo confirmó el Comité Ejecutivo Nacional. Opina que su peor equivocación sería la 
soberbia y el exceso de confianza. Se siente en posibilidades de resolver muchos de los 
problemas que tiene Querétaro, como lo hizo en el pasado. Considera que puede dar 
mejores resultados que los demás, porque ya lo demostró. Considera que sí hay libertad de 
expresión en Querétaro. (EL) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. Rechazan la propuesta de la diputada del PRD, Consolación González Loyola 
Pérez, de reconocer el matrimonio entre personas del mismo sexo en las reformas al código 
civil del Estado. (EL) 
 
Cabeza. Fue rechazada la propuesta realizada por diputados de oposición, durante la 
comisión de administración y procuración de justicia en el Congreso local, para que personas 
del mismo sexo puedan contraer matrimonio. (MR) 
 
Cabeza. Continúa en el Congreso el análisis de las reformas al código civil del Estado, entre 
las que se contempla modificar los artículos que hablan sobre la potestad y custodia de 
menores en caso de divorcio. Se propone que el juez tome en cuenta la decisión del infante, 
siempre y cuando sea mayor de 12 años. (MR) 
 
Cabeza. Al respecto la ciudadanía destacó en un sondeo realizado, que la propuesta de que 
los jueces escuchen a los menores es buena. (MR) 



 3 

 
SECCIONES 
José Calzada Rovirosa comenta que se reunió con taxistas y le comentan que tienen una 
situación complicada. Gran parte de sus cuestionamientos es que no tienen seguridad social, 
servicios de salud ni acceso a medicamentos. Presentó una iniciativa para que tengan 
acceso al IMSS, pues es obligación básica del estado hacerlo. Se reunió con funcionarios del 
IM SS para que puedan acceder a los servicios. Tiene reuniones también con funcionarios de 
la Secretaría de salud y laboratorios, para hacer accesibles los medicamentos a los 
ciudadanos. Las medicinas han subido en más de mil por ciento en seis años, mientras el 
salario mínimo sólo aumenta en 5% cada año, por eso va a actuar desde el legislativo. Los 
similares nacieron precisamente por el elevado precio de las medicinas de marca, por eso se 
va a legislar para que la medicina sea más barata. Ha avanzado con lo que tiene que ver con 
bancos y ahora va con lo relativo a la salud. Comenta que su teléfono es el 242 9837 y pide a 
los taxistas que se comuniquen con él para tener más reuniones con ellos. Respecto a que el 
Chapo Guzmán esté en la lista de Forbes como uno de los hombres más ricos del mundo, es 
una burla; se les escapó de la cárcel hace algunos años, lo que pone en evidencia la mala 
administración de la justicia y ahora resulta que es un magnate. Comenta que los taxistas se 
quejan de ser hostigados frecuentemente por la autoridad, como si no fuera suficiente la 
difícil situación. (EL) 
 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que ayer murió una persona más en la clínica 
Corpomed, por la mala atención que le dieron. Una señora les comentó que llevó a su 
familiar a esa clínica y se puso muy mal, por lo que se lo llevó a otra clínica, en donde tuvo 
que pagar, y su familiar se recuperó, pero ya no tuvo dinero y lo volvió a llevar a Corpomed y 
se volvió a enfermar. El IMSS sigue sin hacer nada, y dicen que todo está bien, ojalá 
reflexionen sobre esta situación y el daño que están haciendo y hagan algo… Ayer diputados 
federales estuvieron con Jacinta Francisco Marcial y señalaron que pedirán un proceso de 
revisión del caso y si se demuestra que estuvo incorrecto, que se elimine la sentencia. (MR) 
 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Hoy el gobernador va a inaugurar el Centro de distribución y va a colocar la primera columna 
de lo que será el Centro de Desarrollo de Alta Tecnología del grupo Metal INTRA, empresa 
que estará en el parque industrial El Marqués. (MR) 
 
Cabeza. Confía el sector comercio que durante la semana santa las ventas se incrementen 
por lo menos en un 10%. (MR) 
 
Cabeza. En tanto la Federación de comerciantes locatarios establecidos y prestadores de 
servicios, informó que en la época de cuaresma ha repuntado un 10% las ventas, 
principalmente en los mercados. (MR) 
 
Cabeza. La Secretaría de gobierno advirtió que la dirección jurídica trabaja en la demanda en 
contra de los empresarios de Sanfandila, por el incumpliendo en el contrato, sin embargo 
reconoció que podría quedar pendiente esta resolución y la deberá continuar la siguiente 
administración. (MR) 
 
Cabeza. Arrancó operaciones la oficina exterior de trámites y servicios municipales de 
Querétaro, donde se podrá realizar el pago de trámites y servicios de manera más rápida, 
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ampliando el servicio de atención a sábados y domingos, informó el director de ingresos 
municipales, Arturo Torres Gutiérrez. (EL) 
 
Cabeza. Con un 30% de cumplimiento cerró el mes de febrero en el pago de la tenencia, 
superando los 100 mdp recaudados el año pasado y se contempla que durante este año se 
logre una bolsa de 379 mdp por este concepto, dio a conocer Javier Marra, director de 
ingresos de la Secretaría de Planeación y Finanzas. (EL) 
 
Cabeza. Un avance del 30% se tiene en el pago de la tenencia en la entidad, informó la 
dirección de ingresos de la Secretaría de planeación y finanzas, tras señalar que cerca de 
100 mil automovilistas han cumplido con el pago de este impuesto. (MR) 
 
SOCIEDAD 
Cabeza. Este año se destinarán 85 mdp a infraestructura, proyectos productivos y de 
desarrollo humano en los pueblos indígenas en el Estado, dio a conocer Javier Abreu, titular 
de la coordinación de enlace de la CDI en su visita a Querétaro. (EL) 
 
Las parejas apuntan la situación económica como un obstáculo para casarse, sin  embargo 
la unión libre se debe a una mala interpretación del matrimonio eclesiástico, al confundirlo 
con una fiesta, consideró el vocero de la diócesis de Querétaro, Saúl Ragoitia. Indicó que 
entre el 15 y el 20% de los niños que son bautizados en Querétaro, son producto de parejas 
que viven en unión libre. (MR) 
 
Cabeza. El anexo del templo del Sagrado Corazón se convertirá el 25 de marzo en el 
Santuario de la Vida, en el que el obispo Mario de Gasperín presidirá una misa y orará para 
que se respete el derecho a nacer. (MR) 
 
Cabeza. Necesario que se incremente la plantilla laboral para dar una buena atención a la 
población extranjera que está llegando a la entidad, señaló la delegación del Instituto 
Nacional de Migración. (MR) 
 
Cabeza. La Procuraduría de la defensa del menor y la familia del DIF señaló que en lo que 
va del año se han presentado 14 nuevos casos de omisión de menores, además de 12 casos 
por violación en familias indígenas. (MR) 
 
Denuncia: En Venustiano Carranza y Ávila Camacho, en el centro histórico, hay una fuga en 
medio de la calle, que tiene como dos semanas y cada día se hace más grande. (EL) 
 
57 obras de arte serán subastadas el próximo miércoles en la Casa Azul a las 8 de la noche, 
para recaudar fondos en beneficio de la Cruz roja delegación Querétaro, dio a conocer 
Marcia Perrusquía, coordinadora de la galería DRT y organizadora del evento. (EL) 
 
Cabeza. Este jueves se pondrá en marcha en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín la 
exposición Habeas corpus, del artista plástico Gustavo Aceves, reconocido a nivel 
internacional. (MR) 
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MUNICIPIOS 
Cabeza. Aún sin fecha ni el costo de entrada del parque Bicentenario; sin embargo el avance 
es de aproximadamente el 80% y se espera que los toques finales, como plantar pasto y 
árboles, estén dentro de esta semana, aseguró el secretario de servicios públicos 
municipales, Juan Alberto González Arce. (EL) 
 
Cabeza. El parque Bicentenario está casi concluido y será en el presente mes cuando se 
entregue a la sociedad, informó la administración municipal, tras resaltar que hay pocas 
probabilidades de que asista el ejecutivo federal. (MR) 
 
Cabeza. La administración municipal contará con una nueva oficina para que la ciudadanía 
realice trámites y servicios municipales. Está ubicada en Plaza Bulevares. (MR) 
 
Fue presentado por el Magistrado del Tribunal municipal de responsabilidades 
administrativas, Marcos Aguilar, el manual sobre lo que puede y no puede hacer un 
funcionario durante el proceso electoral, el cual será distribuido entre los trabajadores del 
municipio, para que conozcan los marcos jurídicos y administrativos, para evitar conductas 
ilegales.  (EL) 
 
Cabeza. Se distribuirá entre personal del municipio de Querétaro, un manual sobre lo que 
puede y no puede hacer un servidor público en tiempos electorales, informó el tribunal 
municipal de responsabilidades administrativas. (MR) 
 
Iniciar procedimientos en contra de quienes ejercen la autoridad administrativa, es el 
resultado de lo que el magistrado del Tribunal municipal de responsabilidades 
administrativas, Marcos Aguilar Vega, llamó pisar callos, quien además señaló que todas 
las acciones que ha realizado en el tribunal, se hacen conforme a derecho. (EL) 
 
No se han presentado denuncias, ni por parte de ciudadanos, ni de la autoridad, por los 
hechos violentos registrados el lunes en San Francisquito, indicó Marcos Aguilar, quien dijo 
que en lo que va de la administración se ha sancionado a 109 miembros, principalmente por 
uso excesivo de la fuerza pública.  (EL) 
 
Cabeza. En lo que va del año el tribunal municipal de responsabilidades administrativas de 
Querétaro, ha iniciado 109 procedimientos en contra de servidores públicos, el 40% de las 
denuncias son hacía los elementos de la Secretaría de seguridad pública municipal. (MR) 
 
Se presentó un manual en Braille y un audio libro acerca de la prevención contra las 
adicciones, acertividad y conductas de riesgo y con ello buscar hacer prevención en la 
sociedad a través de ellos, señaló Aytor Juaristi, coordinador del consejo municipal contra 
las adicciones. (EL) 
 
La coordinación de accesibilidad en el municipio de Querétaro presentó su manual contra las 
adicciones en braille, con la intensión de que los débiles visuales puedan encontrar en las 7 
bibliotecas municipales información preventiva sobre este problema. (MR) 
 
Cabeza. Este miércoles se firmó el acuerdo entre el sistema DIF municipal de Querétaro y el 
INAH, con la intención de ayudar a la población indígena en situación de calle. (MR) 
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Con una inversión de 36 mil pesos se llevó a cabo la inauguración del taller de costura 
ubicado en la comunidad de Puerta de San Rafael en el municipio de Corregidora, donde de 
momento ya se generaron 8 plazas laborales y esperan crezca este taller y dar más empleos. 
(MR) 
 
Cabeza. La administración municipal de Corregidora llevó a cabo la entrega de obras, con un 
monto superior a los 5 mdp, en las comunidades de Charco Blanco, Lourdes y Bravo, entre 
otras, beneficiando a más de 9 mil habitantes. (MR) 
 
ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Este miércoles falleció otra persona más de los enfermos que reciben tratamiento 
de hemodiálisis en la clínica particular Corpomed, subrogada al Seguro Social. En 4 meses 
han muerto 36 personas. (MR) 
 
Cabeza. En este 2009 se han registrado 39 incendios forestales afectando a poco más de 
418 hectáreas, de las cuales 263 son pastizales, dijo la Comisión Nacional Forestal. Los 
siniestros han afectado a 11 municipios. (MR) 
 
Entrevista. María Eugenia Carvajal, dermatóloga, comenta que es muy importante que la 
gente se revise los lunares pues pueden ser la causa de un cáncer de piel, se puede prevenir 
el melanoma maligno que es el cáncer más agresivo de piel, incluso puede causar la muerte.  
El cáncer de piel ha aumentado en los últimos 20 años por la contaminación, la destrucción 
de la capa de ozono y es más común en personas de piel blanca y ojos claros. La exposición 
al sol no es buena, es importante utilizar bloqueadores contra el sol. Invita para el 20 de 
marzo a la campaña donde se revisará a las personas que acudan y tengan lunares. Pueden 
hablar por teléfono al 01800 752 4342,  hasta el 15 de marzo de 9 de la mañana a 7 de la 
tarde para hacer una cita y sean atendidos, la consulta será gratuita. (MR) 
 
LABORAL 
Cabeza. Aunque haya impugnación, es absolutamente claro que hay un nuevo sindicato en 
el municipio de San Juan del Río, manifestó el alcalde Jorge Rivadeneira, luego de que el 
SITAM resultara ganador. (EL) 
 
Cabeza. Tras el recuento de votos que dio ganador al sindicato encabezado por Mónica 
Olguin (sic) el cual se quedará con la titularidad del contrato colectivo de los trabajadores del 
municipio de San Juan del Río, la presidencia municipal invitó a las partes en conflicto a que 
se sumen al trabajo de la administración. (MR) 
 
En lo que va del año 28 mil trabajadores han sido afectados por 94 paros técnicos y se han 
registrado 5 mil 400 despidos, reporta el dirigente de la CTM, Jesús Llamas Contreras. 
(MR) 
 
Del 2 al 6 de marzo 3 mil 900 trabajadores desempleados solicitaron acogerse al plan anti 
crisis, mientras que de los 5 mil 500 que pidieron el apoyo en el mes de febrero, 3 mil 700 lo 
renovaron, informó la Secretaría de planeación y finanzas. (MR) 
 
De los 7 parques industriales que están ubicados en El Marqués, solamente en uno, en el 
parque Bernardo Quintana, hay 600 vacantes, informa la dirección de desarrollo económico 
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municipal. Consideran que en esta localidad no existen indicadores alarmantes de 
desempleo. (MR) 
 
Debido a la situación económica, muchos han tenido que dejar de lado la escuela o incluso 
las actividades recreativas, para sacar adelante los gastos que permitan la subsistencia. (NT) 
 
JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Luego de entrevistarse con la señora Jacinta Francisco Marcial, tres diputados 
federales de la comisión de Derechos Humanos, recavaron información sumamente 
importante y decidieron primero darla a conocer a los demás legisladores, antes de hacer un 
posicionamiento al respecto, informó la diputada del PRD, Consolación González Loyola 
Pérez. (EL) 
 
Cabeza. Legisladores propondrán a la comisión de administración y procuración de justicia, 
que se emita un punto de acuerdo en contra de la sentencia que se dio a la indígena Jacinta 
Francisco Marcial, además de que se solicitará que la impartición de la justicia sea 
igualitaria para todos los grupos sociales. (MR) 
 
El caso de la indígena queretana, Jacinta Francisco Marcial, es un claro ejemplo de que 
aún existe violación de los derechos de los indígenas en algunas partes del país, sostuvo 
Javier Abreu, titular de la coordinación de enlace de la Comisión para el desarrollo de los 
pueblos indígenas a nivel nacional. (EL) 
 
En municipios de Michoacán y Guerrero hay 60 comunidades indígenas que se dedican a la 
siembra y cosecha de marihuana, reconoció el titular de la unidad de coordinación y enlace 
de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas. (MR) 
 
Luego de que se diera a conocer que actualmente hay en la entidad 32 indígenas presos por 
distintos motivos, el poder judicial señaló que se pretende la creación de un tribunal especial 
para los casos en los que se involucre a este sector de la población. (MR) 
 
Comentario. Hoy viene personal de la PGR y junto con gente de la Comisión de Derechos 
Humanos firmarán un convenio en materia de prevención del delito. Aquí en Querétaro 
arranca este programa del país. Es importante porque se implementan acciones para 
prevenir el delito, en una entidad, Querétaro, considerada como de las más seguras del país. 
(MR) 
 
Con la representación del Gobernador Francisco Garrido, el Secretario de Gobierno, 
Alfredo Botello Montes, y el Subprocurador de Derechos Humanos, Atención a Víctimas y 
Servicios a la Comunidad de la Procuraduría General de la República, Juan de Dios Castro 
Lozano, inauguraron la Jornada Estatal de Prevención del Delito y Servicios a la Comunidad.  
(EL) 
 
 


